

**Communiqué de presse**

Vendredi 19 juillet 2024

## **Lyon-Turin, de l'eau a coulé sous les barrages...**

Le percement d'une galerie du tunnel du Lyon Turin est venu déstabiliser le barrage du Pont-aux-Chèvres en Maurienne (*Médiapart*, 16/07/24). Ceci date pourtant de 2019.... et nous l'apprenons ce jour seulement alors que TELT et EDF sont au courant depuis très longtemps. **Cette information aurait sûrement inquiété la population locale, fait perdre de son aura à TELT, ou encore interrogé sur l'utilité publique de ce projet.** Un scandale mafieux qui menace la sécurité des habitants alors que le barrage s'est enfoncé de 6 cm suite à la vidange de l'eau contenue dans la montagne et à l'affaissement des couches de roche qui a suivi.

Les Écologistes interrogent alors l'Etat, l'OFB et l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée :

- **Combien et quels autres barrages pourraient être victimes du percement du nouveau Lyon-Turin ?**
- **Pourquoi ce risque hydrogéologique n'a pas été étudié à la mesure des enjeux ?**
- **Le nouveau Lyon Turin met-il danger le secteur hydro-énergétique, fleuron de la vallée de Maurienne, qui serait alors grande perdante ?**
- **Pourquoi TELT gère ses chantiers en cachant tous les problèmes ? Pourquoi c'est un lanceur d'alerte qui a révélé le problème ?**

Ce sont des citoyens vigilants qui avaient déjà mis en évidence qu'un grand nombre de captages d'eau potable de la vallée étaient menacés, sans que l'Agence de l'Eau et les Pouvoirs Publics sonnent l'alerte. Bientôt reconnaîtront-ils **les maltraitances et irrégularités causées au lit majeur de l'Arc et de ses affluents ; les menaces d'érosion des sols endommagés et déboisés ; les risques de catastrophes naturelles par inondations liées aux orages ; la pollution des nappes phréatiques avec les hydrocarbures des engins...**

S'il devait y avoir à nouveau des arguments pour s'opposer à ce projet, **cette gestion désastreuse de l'eau pourrait être le dernier couperet à s'abattre sur les justifications d'une nouvelle ligne.** Cette triste nouvelle survient alors même que nous alertons depuis longtemps sur la nécessité d'une grande concertation sur l'eau et que nos camarades haut-savoyards pointent de leur côté les pompages illégaux de la Clusaz.

Par ailleurs, en ce moment se tient un Village de l'eau à Melles jusqu'au 21 juillet pour s'opposer à l'accaparement illégitime de ce bien pourtant commun, **nous leur envoyons depuis les Pays de Savoie, évidemment, toute notre solidarité.**

### **Contact presse**

Lancelot FORESTIER

Porte Parole Les Écologistes 73 - Savoie

[lancelot.forestier73@gmail.com](mailto:lancelot.forestier73@gmail.com)

06 26 03 68 76